
桂坂に何がいる？
「桂坂センター地区の未利用地をどういかすか」アンケート

桂坂学区自治連合会 消防出張予定地売却問題対策委員会
協力：京都大学工学研究科建築学専攻居住空間学講座

アンケート回答総数：310件



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について

コミュニティセンター 多目的ホール フリースペース 運動施設
避難施設 備蓄庫 地区歴史資料館 公園
介護施設 高齢者の為の運動施設 老人ホーム 歯科医院
幼稚園・保育園 皮膚科医院 眼科医院 クリニックセンター
スーパー コンビニ ケーキ屋 野菜市場
カフェ レストラン パン屋 飲食スペース
図書館 カルチャーセンター 音楽ホール 本屋
コインランドリー 公衆電話 サウナ 定食屋
地下鉄駅 カーシェア ガソリンスタンド コミュニティバス
消防署 交番 宅配ロッカー コインパーキング

500近くのたくさんのアイデアを頂きました！

次ページから書いていただいた理由などを交えながら紹介します



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について
交流の場
・小学校のクローバーホールは借用できる日時が限られ、また飲食上の制約がある。また現在
稼働率はほぼ満杯で、大きな部屋が無い事がクラブの活動上ネックとなっている。
・自治会ごとの会館はあるが、誰もが寄ってコミュニケーションを深める使いやすい場所がな
い。
・各自治体が知恵を出し合い、カフェスペースや読書スペース等を設け、地域住民が集う場が
必要と考える。
・地域住民でガーデン造りを行い、それに伴い住民のコミュニケーションの場や景観つくりを
改善する。
・ふれあい会館が利用できなくなったので、代わりのカルチャーセンターなる建物を作って欲
しい。現在小学校内の建物を利用しているけれど、バス停近くに欲しい。
・動物目撃情報や、迷子ペットなどの写真やポスターを貼ることの出来る掲示板
・ボランティアセンター。日頃から学区内で福祉、生活といった安心安全につながる活動がで
きるよう、自治会の枠を超えてつくる。災害時にも、早く対応していく。
・時間出入りに決まりのない、図書館のようなものや、会議室や、だれでも利用できる施設。
例をあげますと「東山青少年活動センター」のようなところ。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について
公園に関するアイデア
• 海外によくある運動器具が置かれた公園
• 水あそびが出来る公園:子供たちが安全に水遊び出来る場所
• 住民が気軽に立入りできる芝生公園
• ボールを使える公園、子供がボールで遊びたいが、桂坂内ではグランド公園しかないの
が不便。

• ふじばかまの公園。桂坂にはあさぎまだら（めずらしい渡り蝶）が多数飛来するので。
• 家の周りで遊ぶ事が多いので、おもしろい公園や他の待の人も来るような公園がほしい。
• スケートパーク（インラインスケートやスケートボード）



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について
運動施設
• 有料でも良いので、高齢者向けの運動施設。継続性、持続性が有り、長期を見据えての
予防医療のため。

• 以前ふれあい会館にあった「健康増進室」の様な施設。今後の高齢化対策にも近辺にも
同様な施設がないため、一考されたい。

• テニス人口が多いにも関わらず、テニスコートがない。桂坂住民がいつでもできるニス
コートがほしい。

• 体育館。バスケットボールやバレーボール、卓球などが出来たらいい。
• プールやサウナと行った設備が完備されたスポーツジム。
• 全世代型のスポーツジム。余暇にウォーキングをする姿をよく見かけるが、ジムがある
と一層の体力維持ができ現役世代も短時間で近隣で気軽に利用できる。介護予防のため
には必須。

• ランニングステーションを併設したスポーツカフェ。公園が近く、ハイキング道の入り
口にあたるため、荷物を預けたりできる場所があったら、利用価値が高まるのではない
かと思う。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について
文化や教育の場
・本を借りたり読むために外にでられる、お金を使わずに学べる空間があるのがいいなぁ
と思う。本を通して人との交流ができそう。
・近場で教養を広めることができるので、ヨガ教室などのカルチャ教室を開催する文化セ
ンターが欲しい。
・ホール。1万人以上の住民がいる中に、1つも文化的催しの出来る施設、ホールがない、
文化的へき地である。
・簡単な音楽会や展覧会などのできる文化施設があるといいと思います。自然豊かな美し
い町にきっマッチすると思います。
・歴史資料館。桂坂周辺の歴史について詳しく紹介されている資料館。住民の「我が街」
への理解を深めることはきわめて大切と思われる。
・ハイテク実験施設。国の助成やスタートアップが要るが、地域を生かすハイテクシステ
ムや社会実装に向けた試験、住民にメリットがあるプロジェクトへの協力拠点を作ってみ
てはどうか。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について
飲食店や小売店
・カフェがないので本当に淋しいので、住民のランドマークになるようなオシャレな店舗が欲
しい。オシャレな住宅街にはオシャレな店があるのに桂坂にはない。
・パン屋またはケーキ屋。焼き立て・手作りのお店が桂坂内にあれば助かる人は大勢いると思
う。以前はイズミヤ内にあったパン屋も撤退してしまい、桂坂を降りたところにあったシャト
レーゼも閉店したので、需要はあると思う。
・マーケットスペース。例えば桂坂には靴屋やちょっとした下着を買う場所がないし、古本市、
花苗、鮮魚や野菜の直販などが不定期にでも開かれれば生活が楽しくなると思う。
・地域住民が気軽に集える開放的でオシャレなオーガニックカフェやベーカリーなど飲食店を
含む商業スペース。
・散歩途中などの休憩場所がイズミヤのイートインスペースやコメダ珈琲しかないので、その
他のカフェが欲しい。桂坂は自然が近くにあるのに、楽しめる空間が野鳥遊園だけではもった
いない。
・飲食店。以前、自治会で打ち上げをした時、近くにあるお店がないので、不便だなと思った。
・コンビニ。ファミリーマートがあるが、もう一つくらいあってもいいと思う。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について
医療施設
・今後は住民の高齢化がすすむので、車を利用しなくても徒歩、バスで行ける公的な医療
機関がほしい。小規模でもいいので相談窓口のような機能があればよい。
・眼科も耳鼻科もある医療センターが欲しい。
・内科や眼科、小児科等いくつかの診療所が総合してあるメディカルセンター。
・医療モール。小児科などさまざまな科のクリニックがあると将来ありがたい。
・病院。人間ドックとか簡単な内視鏡手術可能な診療所。
・調剤薬局と耳鼻科、眼科などの医院。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について
高齢者に関する場
・老人施設。桂坂も高齢化が進む中、要介護者も家族も住み慣れた桂坂に老人施設があれ
ば入居したい。
・充実した訪問介護支援などを行う、地域包括支援センターのようなものができると心強
い。桂坂に特化したものなら尚有難い。
・介護福祉施設。高齢者が増えて遠くの施設を探さなければ入所できなくなっている。
・スポーツジム。特に高齢者の利用しやすいもの。
・シルバー人材センター。
・介護リハビリ施設。
・高齢者憩いの家。コミュニティールーム、各種サークル、体操教室等に利用できるもの。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について
子供に関する場
・桂坂には、幼稚園がない。今はバス通園できる幼稚園も多いのですが、毎日の事ですの
で、通園時間は短い方が子どもに負担がかからず良いのになと思う。
・子ども達の居場所となるような自習室。放課後の学童保育的な場所、塾や習い事の会場。
・子供たちが放課後、土日等に利用できるたり、共働き家庭の子たちが過ごせる所。いる
んな体験、イベントができる場所が欲しい。
・乳幼児が安心して遊べる施設。実際、桂坂内の母親同士で、「行く場所がなく困ってい
る」という話は多い。イズミヤが新しくなって、キッズスペースが設けられたが、毎日子
どもたちが遊んでいる姿を見かける。希望としては、このイズミヤのキッズスペースの大
きい版、乳幼児でも安心して体を動かせる場所が欲しい。または、大型遊具等がある大き
な公園が欲しい。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について
ペットに関する場
・ドッグラン
・ドッグカフェ。犬の散歩をしていると以前犬を飼っていたがもう飼えないと嘆いてい
らっしゃる年配の方々と出会った。
・ペットの病院を含むメディカルスクエア



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について
交通に関するアイデア
・地下鉄あるいはモノレールなどの駅。住民の高齢化に加えて、若者の車離れを考えると
車やバスでないと移動できない桂坂の魅力は低下していく。
・コインパーキング。近所にも、毎日、ずっと路上に停めている人いるが、とても迷惑に
思います。家族や友人が遊びに来た時に、パーキングに停めた方が、みんなの迷惑になら
ず、良いと思う。
・ガソリンスタンド。9号線まで下りないとないため。
・巡回バス。ロータリーから坂になっている為、年配者は大変だと思うので、巡回バスを
運行すればよい。
・当初計画にあった東西線の地下鉄駅が出来れば大変便利になるだけでなく、徒歩や自転
車と鉄道利用での生活が充分可能になる。
・亀岡方面に行くバス停までの階段を登り降りしやすくしてほしい。
・タクシー営業所
・カーシェア拠点。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について
防災、防犯に関する場
・ 通常は図書館のような気軽に立ち寄れる場所であり、いざ災害が発生した時の防災拠
点になるような場所。
・防災拠点。災害時に向けて無線・電話の設置や災害時の水・食料の保管場所が欲しい。
・消防出張所。洛西からは時間もかかるし、これから度重さなる災害に対しても絶対に必
要である。
・避難所。小学校等が避難所に指定されていますが、いずれの建物も土砂崩れ災害指定区
域内にあり、不適当だと思います。センター地区なら、ずっと安全なように思う。
・自然災害が多発しているので、その為の施設も考えていく時代かもわからない。
・避難場所だけでなく、避難や復旧を指揮、マネージする機能が必要である
・大がかりな備蓄等を保管する倉庫もあれば良いと思う。
・監視カメラ設置。今や街の通り、ビル、車等監視カメラのないところはない。桂坂地区
はこの点、非常に遅れている。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(1)桂坂全体に必要な施設や場所について
その他
• 防災、福祉関係の情報交流センターのような施設。高齢化社会に向けて専門家と自治会、学
校等の交流の場にし、地域密着型の福祉介護をより実行性の高いものにしていくことができ
ないか。防災も介護福祉も体験、学習する機会を増やし、地域全体の意識、知識、スキルの
向上を目指していけるようになるとよい。

• ロータリーまわりにショッピングの場所があるので、中心に会館があるのは大切と思う。
• 葬儀場。桂坂にも高齢者の住民が多く、いずれ必要となる度合いが強く、家族葬ができるぐ
らいの規模があれば理想的。

• 各自治会別の活動も大切だが、全体がまとまって考え、行動するための拠点があってもいい
と思う（桂坂全体のシンボルとなるような建物）

• カップラーメンミュージアムの様な観光名称を作る。小学校低学年の遠足コースになる様な
場所を作り西京区以外の子供たちに桂坂に住みたいと思って欲しい。

• 市の財政が容易ならない状況で、無理に知恵を出して、何かを作る必要はあると思われてい
るのだろうか？ 私と同じように、そんなことは不必要と感じている方も多いのでは。 将
来の若い人の為にも、無駄な税を使う事は反対である。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(2)消防局管理未利用地に必要な施設や場所について

コミュニティセンター 多目的ホール フリースペース 運動施設
避難施設 備蓄庫 地区歴史資料館 公園
介護施設 高齢者の為の運動施設 野菜市場 歯科医院
カフェ レストラン パン屋 飲食スペース
図書館 カルチャーセンター 音楽ホール 本屋
コインランドリー 公衆電話 サウナ 定食屋
地下鉄駅 カーシェア ガソリンスタンド コミュニティバス
消防署 交番 宅配ロッカー コインパーキング

200近くのたくさんのアイデアを頂きました！

次ページから書いていただいた理由などを交えながら紹介します



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(2)消防局管理未利用地に必要な施設や場所について
交流の場
• 地域住民が交流できるコミュニティーセンター。各自治体が知恵を出し合い、カフェス
ペース読書スペース等を設け、地域住民が集う場が必要と考える。

• 住民コミュニティセンターの新設各地で設置されている（例：名古屋市千種区）住民自
治のための施設が必要。

• 新桂坂自治会館の設置。今の自治会館は消防分団との併設、規模は小さく出入口もわか
りにくく目立たない。今回の未利用地には、各自治会館のセンターとなるような、内容
規模を備えた新しい自治会館の設置がふさわしいと考える。

• 高齢者の方々や、若者が集い易い公的側面の高いシェア空間やコワーキングスペースで
街の活性化、京都大学の学生なども共に活用できるような施設。

• 畑にして、近くの保育園や児童館の子に農作物の収穫体験をする。
• 自治会ごとの会館ではなく、誰もが寄ってコミュニケーションを深める場所がない。
• 安心して過ごせる特養ホーム。独居老人が増加傾向にあり、同居人がいても介護や介護
のため充分な仕事ができず不安を抱えている家庭が多い。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(2)消防局管理未利用地に必要な施設や場所について
公園
• 遊具が充実した公園、及び、雨の日でも子供が遊べる室内施設を作って欲しい。
• 海外によくある運動器具が置かれた公園。町全体が年をとっているので、日々の運動を
促す為。本当はスポーツジムが良いのだけれど、それには少し土地が足りない様なので。

• 人工芝生の上に体幹型遊具施設。普段は住民優先の時間利用で予約や授業の一貫で幼稚
園、保育園、小学校などの団体が利用することも可能。各地区に公園があるのはとても
魅力で素敵な場所だと思う。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(2)消防局管理未利用地に必要な施設や場所について
運動施設
• 健康増進施設 防災施設を兼ねる。
• 運動不足の高齢者のため、是非体操教室を作ってほしい。
• 「テニスコート」または「グランドゴルフ等」に使用し、桂坂在住者のみに貸し出しを
行い、使用料を徴収する。

• スポーツジム。ロッククライミングやヨガ、体操教室等のクラブ活動行え、４００メー
トルトラック（屋根つき）やプール、サウナ設備を完備。トラック内は芝生のサッカー
グラウンドでスポーツ用品店を併設しているもの。

• 桂坂では夜ウォーキングする住民の方々を良く見かける為、安全安心利便性からして
フィットネスクラブ。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(2)消防局管理未利用地に必要な施設や場所について
文化や教育の場
・会議室、公共用北海ホール、展示用ホール等に利用できる施設。
・図書館。この場所は小・中学校に地区近いので放課後の勉強をしたり集まれる場所にな
り、公園にも近いので実際に本を持って図鑑で自然観察したり、昔遊びを試せたり、青空
教室などもできると思う。カナートやドラックユタカに買い物に来た人も立ち寄ることが
できる。本も国際文化研究センターの所から借りられたり、京都大学の図書にもつながっ
ていたら、もっと幅広く色んな本を読むことができ、小中学生も借りやすい。桂坂には本
を書いておられる方も居らっしゃるので詳しく話を聞けたり、また読んだ本の事を年齢関
係なく語り合うみたいな事ができたら交流できる。
・図書館を含めた公民館を作ってほしい。
・右京図書館のように充実した図書館。
・各種同好会・サークルの日常的な活動や発表の行える場や古墳群や野鳥公園などを含め
た、桂坂街づくりに関わる資料や写真などの展示の場。
・サークル活動等（会議も含む）ができる会館が欲しい。ふれあい会館がなくなり、借り
る場所がない。京都市は、ふれあい会館閉鎖と同時に作るべきだったのでは？



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(2)消防局管理未利用地に必要な施設や場所について
飲食店や小売店
・住民が気軽に利用できる施設、飲食店、フィットネス。園芸を楽しむ方も多いと思うの
で、ハーブや野菜の専門店もいいと思う。
・豊富な魚を置いた店やおしゃれなブティックの店が欲しい。
・カフェ併設型本屋。人が集うことができ、子どもは読み聞かをしたり、講座を開催した
りする。教室として利用することも可能であり、学校を使うよりも人を呼びやすいのでは
ないか。地域コミュニティーも使えるような場所にすればよいと考える。
・本と映画に触れられる施設。カフェを併設しているもの。
・住人の憩いの場となるカフェ的なベーカリー。かなりの需要があると思われ、住宅地と
しての利便性、快適性が増すと思う。美味しいパンを買いたい。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(2)消防局管理未利用地に必要な施設や場所について
交通
・パーキング。学校やその他の行事の時に、カナートやドラッグユタカ、学校、保育園近
辺に、車を停める方が多いと思う。年をとった方が、自宅から学校まで歩いて行くのも大
変なので、パーキングがあれば、必要な時に利用できて良いと思う。
・今回の敷地周辺はカーブした坂の途中にあり、道路に面した車の出入りの多い危険なと
ころであると常々感じている。市バス、京阪京都バスの駐車スぺ＾スには余裕が見られる
が、ヤサカバスのそれは手狭な印象を与えている。現在2か所に分かれている駐車スペース
を一か所にまとめ、より安全なバスセンターとすることはできないか。
・正直カーブで車が止まってるとうっとうしいので何もいらない。強いて言うならヤサカ
バスさんに買い取っていただいて変なことに使えないようにしてしまうのが手っ取り早い
と思う。
・地下鉄のターミナルに利用されれば、最高と思う。
・鉄道が敷設された事を前提として、駅の出入り口や駐輪場がよいと思う。この土地の立
地から考えると、人を集める施設としては不便であるため、そこから何かが出て行く場所
にならざるを得ないと思う。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(2)消防局管理未利用地に必要な施設や場所について
防災、防犯に関する場
・災害時の避難所
・災害拠点。いつ何時桂坂に同様の災害が起こっても不思議ではない。いざという時のた
めに災害拠点にするのも良いなあと思う。
・防災拠点。土地の広さから屋外スポーツには狭すぎる。屋内スポーツするのにも狭すぎ
る。ことから防災設備のついた多目的建物。楽器の演奏カラオケルーム。
・消防用地であることもふまえ、防災・減災につながることができる。または、住民の安
心につながる施設として活用するのはどうだろうか。その施設を自治会ごとに利用したり、
他地域や小中学生の防災学習にできるものがあれば、大変素晴らしいと考える。
・自然災害時での防災拠点および避難生活を支える水・食料・毛布などの備蓄センター。
・災害時井戸。桂坂にある災害時井戸は山側にあるため、土砂災害が発生した場合、使え
なくなる可能性がある。山から少し離れたところに井戸を作っておけば安心かなと思う。



A 桂坂およびセンター地区に必要なものについて
(2)消防局管理未利用地に必要な施設や場所について
その他
• 桂坂以外からでも来れるような施設。この桂坂地域の活性化につながるのではないだろ
うか。

• 桂坂は既に洛西ニュータウンと同じく老人街になりつつある。若者が来たいと思う店舗
の誘致が必要。

• 消防局としては、利用する条件を満たしていないということでしょうか、小学校の所に
あるので不要ということでしょうか

• 市が売却の方針なら、何に活用（売却先）するか、条件付ですべきかと思います。
• 京都市がそのまま売却し、何にも使わないのが一番いいと思う。この場所に消防関連の
施設がなくても成り立って来たわけで、他に何かの施設を造るにしてもカーブの途中で
車の出入り、ましてや塾のようにカーブに車を止めて、なんてことがあると腹が立って
仕方がない。あの土地は何にも触れずあのままの形で、もしくは雑草防止にアスファル
トでも引いて置いとくのがベストだと思う。

• 公共性の高いもの、活用頻度がある程度高いもの、できればシンボル



B桂坂地区の将来像について
(1)桂坂の現状についての満足であるか。
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まちづくりに住民が積極的に参加しているまち

多様な世代の交流をもっと促進するまち

子どもたちにとって住みよいまち

さらに高齢化が進展することを念頭に、高齢者に住みやすいまち

あらゆる世代にとって住みやすい、多様な世代の居住を促進するまち

もっと多くの居住者を迎えることのできるまち

バスなどの公共交通機関や徒歩・自転車の利用利便性を重視するまち

車（マイカー）利用者の利便性を重視するまち

住宅を中心とした、落ち着いた雰囲気のまち

建物に関する一定のルールがあり、まちなみに調和のあるまち

自然と身近にかかわることができるまち

緑が豊かなまち

とても満足だ まあ満足だ とくに思わない 未回答



B桂坂地区の将来像について
(1)桂坂の現状についての課題だと思うか。

31

39

34

96

47

29

50

24

11

10

4

9

86

111

79

90

106

67

84

51

24

47

36

35

74

52

73

37

53

95

57

106

134

113

128

132

50

39

55

18

35

50

50

60

72

71

73

65

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

まちづくりに住民が積極的に参加しているまち

多様な世代の交流をもっと促進するまち

子どもたちにとって住みよいまち

さらに高齢化が進展することを念頭に、高齢者に住みやすいまち

あらゆる世代にとって住みやすい、多様な世代の居住を促進するまち

もっと多くの居住者を迎えることのできるまち

バスなどの公共交通機関や徒歩・自転車の利用利便性を重視するまち

車（マイカー）利用者の利便性を重視するまち

住宅を中心とした、落ち着いた雰囲気のまち

建物に関する一定のルールがあり、まちなみに調和のあるまち

自然と身近にかかわることができるまち

緑が豊かなまち

とても課題だ まあ課題だ とくに思わない 未回答



B桂坂地区の将来像について
(2)桂坂の将来について重要だと思うか。

77

82

133

126

96

54

142

57

113

110

117

152

130

124

103

77

113

89

69

105

117

113

117

96

40

40

18

26

31

98

19

70

20

23

15

12

15

16

8

33

22

21

32

30

12

16

13

2

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

まちづくりに住民が積極的に参加しているまち

多様な世代の交流をもっと促進するまち

子どもたちにとって住みよいまち

さらに高齢化が進展することを念頭に、高齢者に住みやすいまち

あらゆる世代にとって住みやすい、多様な世代の居住を促進するまち

もっと多くの居住者を迎えることのできるまち

バスなどの公共交通機関や徒歩・自転車の利用利便性を重視するまち

車（マイカー）利用者の利便性を重視するまち

住宅を中心とした、落ち着いた雰囲気のまち

建物に関する一定のルールがあり、まちなみに調和のあるまち

自然と身近にかかわることができるまち

緑が豊かなまち

とても重要 まあ重要 とくに思わない 未回答



B桂坂地区の将来像について
(2)桂坂の将来について不安だと思うか。
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まちづくりに住民が積極的に参加しているまち

多様な世代の交流をもっと促進するまち

子どもたちにとって住みよいまち

さらに高齢化が進展することを念頭に、高齢者に住みやすいまち

あらゆる世代にとって住みやすい、多様な世代の居住を促進するまち

もっと多くの居住者を迎えることのできるまち

バスなどの公共交通機関や徒歩・自転車の利用利便性を重視するまち

車（マイカー）利用者の利便性を重視するまち

住宅を中心とした、落ち着いた雰囲気のまち

建物に関する一定のルールがあり、まちなみに調和のあるまち

自然と身近にかかわることができるまち

緑が豊かなまち

とても不安 まあ不安 とくに思わない 未回答



前回アンケート（2009年）より



前回アンケート（2009年）より



B桂坂地区の将来像について
(3) (1)(2)以外で桂坂の現在・将来についての意見（自由記述）
(1)(2)で「高齢化」「交通インフラ」について不安や課題と感じている方の具体的な意見

・働く世代、子育て世代にとって、通勤・通学の利便性が大きな問題です。京都の街中や
大阪方面へ行くために、桂駅や桂川駅までバスで行くのは時間がかかり、渋滞にもはまり、
ネックになっています。洛西NTまでの地下鉄計画は中止となりましたが、桂や桂川駅まで
でも、何かLRTのようなものを通せないでしょうか。若い世代の方が増えれば、街も発展
し、桂駅へ行くのが便利になれば、京都の街へ買い物や観光にも出やすくなります。マイ
カー利用も減り、エコにも。
・今はマイカー移動しているが、で年を取ったら公共交通機関を使うと思う。買い物が不
便になりそうで心配
・回答と重複しますが、今後車を運転出来なくなった時の買い物や移動がとても心配です。
コミュニティバスは必須だと思います。



B桂坂地区の将来像について
(3) (1)(2)以外で桂坂の現在・将来についての意見（自由記述）
自治会について

・桂坂もだんだんと高齢化になってくるので、自治会も抜けていく世帯も多い昨今です。
自治会は必要なものだと思うので、役割分担など見直す必要もあると思う。
・自治会、自治連合会の方が尽力してくださり、メガソーラー計画が中止になりましたが、
運動会や夏祭りが大変‼ということばかりが強調され、敬遠されつつあります。何とか、
自治会の必要性やメリットをアピールし、仕事も簡素化し、住民の意識を変えて、参加を
促せないでしょうか。
・長年言われ続けている事ですが、自治会費が京都市内の中でも高く、役割負担も多過ぎ
ます。高齢化も進み、役割負担が多い事から退会する方も増えています。夏祭りは区民運
動会のように桂坂小学校で全体で行えばより良い町づくりにつながると思います。ペー
パーレスを推進したり、自治会住民負担を減らし、未来ある桂坂へ推進することを望んで
います。
・役員・班長の仕事が多すぎる。
・うまく各自治会の世代交替ができればいいと思います。



B桂坂地区の将来像について
(3) (1)(2)以外で桂坂の現在・将来についての意見（自由記述）
・緑豊かなのは、とても魅力的ですが、街灯が少なく公園を取り囲むように木がうっそう
としげっているため、正直昼間でも公園を利用するのはこわい。もっと周囲が見渡せ安心
して利用できるようにしていただきたいです。
・全体的に自然が多い街ですが、もっと街灯を増やして欲しい。夜、暗いと思います。
・地面はデコボコのところもまだあるし、外灯は少なくて夜異様に暗くて足元すら普通に
見えないし、これで桂坂ブランドと言えるのか？と感じる。新築の外壁の色のことをとや
かく言うよりも、手入れされてない家や道に気を配りインフラ整える方に労力と時間使う
べき。
・桂坂という恵まれた地区に住めてありがたく思います。これをさらにつまり桂坂の価値
を高めるため緑を増やす、災害に備えての例えば排水管や道路の維持、境界部の山からの
土砂の落下や流出など、の対策を進めることもお願いしたい。
・空き家問題が増えてくるように思います。
・近くに公園の遊具がなさすぎて思いっきりあそべない、あそばせてあげれない。



B桂坂地区の将来像について
(4)あなたやご家族は車に乗らなくなった時、どのような交通があればよい
とお考えですか？（複数回答可、回答者数245）
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現状のタクシー、バス、送迎サービスである程度大丈夫

コミュニティバスのような、地区を細やかに回るバスが是非とも必要。

緑道などのネットワークがあるので、できるだけ徒歩で暮らしたい

技術が進めば、自動運転の車を走らせて欲しい

地下鉄などの鉄道の設置をすすめてほしい

徒歩で様々な用事ができるよう、宅配やWEB情報を用いたサービスが充実してほしい

そのほか



B桂坂地区の将来像について
(4)あなたやご家族は車に乗らなくなった時、どのような交通があればよい
とお考えですか？（複数回答可、回答者数245）
「7 その他」の自由記述から（全30件）
既存のバス路線・システムの改善
・京都駅まで直行する市バスがあってほしい（乗り換えなし）
・通勤時間帯外の桂坂以外に出るハブとなるバス停。亀岡方面、洛西方面、京都市内方面など。
・バス停が遠いので設置をお願いしたい。
・市バス１日乗車券を可にしてほしい。施設バス１日乗車券を京阪バスやヤサカバスも使用可
にしてほしい。

次世代モビリティシステム
・自治会費でまかなう自動運転バス等
・シルバーカーなどのおし車の乗り入れ、置き場所が無いのが非常に残念です。
・高齢者の利用し易い自動運転車の活用。



B桂坂地区の将来像について
(4)あなたやご家族は車に乗らなくなった時、どのような交通があればよい
とお考えですか？（複数回答可、回答者数245）
「7 その他」の自由記述から（全30件）
・カーシェアリング
・レンタルのミニEVの普及
・電話一本で配達できる？？店を希望します。年を取って、度々買い物に行くのは難しいので。
・電車の駅が欲しい
・JR桂川駅ー阪急洛西口ー洛西ニュータウンー桂坂ー京大までのモノレールや路面電車などを
走らせてほしい。地下鉄ができなかったことへの代替案がないままなのは行政の怠慢です。



B桂坂地区の将来像について
(5)消防未利用地に消防に関わる役割があるべきと思いますか？
（複数回答可）
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消防出張所のように、消防に関わる何らかの拠点は必要

消防に限らず、いざ災害が発生したときのための、防災拠点は必要

現状以上の消防や防災の施設的な拠点は、なくても大丈夫

その他



B桂坂地区の将来像について
(5)消防未利用地に消防に関わる役割があるべきと思いますか？
（複数回答可）
「5 その他」の自由記述から
・桂坂は下から５・１０分で消防が来られるので防災拠点は必要ない
・防災の視点は必ず必要になると思いますが、各小中学校等、避難所の利用、活用で足りるのでは
と思います。それ以上に、高齢社会の対策をメインとした予防施設が有意義だと思います。健康寿
命、認知症対策の施設など。
・学校（かつらざか）があり、改めてここに防災拠点は必要ない。「あればいい」という考えだけ
で多額の費用が必要な施設はもったいない。
・高齢化に伴い救急車の常設
・ハードのみならず、ソフト（住民参加型）も併せて必要。消防団の活性化。
・京都市の考えがすばらしいと思います。逆にあの場所に消防関連を今でも欲しいと言っている方
がいることに驚いています。今更そんなこと言うのは理解ができません。そんなに消防施設欲しい
んだったらこの土地には住む必要ないと思います。10年ぐらいしか住んでいない中学生がなんか
言ってるなってお思いになるかもしれませんが現在子供達に対してなんにもと言っていいほど優待
がないのが悲しいです。お年寄りが多いのは十分承知していますが、私以外にも子供は様々な考え
を抱いていると思います。今回の件だけに限らず、未来の桂坂を思い浮かべるのであればそこに未
来のある子供の意見は無視できないものだと考えます



Cアンケート回答者について

2 3

152

55

29

0

20

40

60

80

100

120

140

160

15才まで 16～25才 26～64才 65～74才 75才以上
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